
Безопасный и комфортный шопинг!
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букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
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Всегда 
исключительно 
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Доставка 
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только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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НО НЕ ОСТАНАВЛИВАЛИСЬ

Женщину пинал агрессивный 
мужлан, и для многих это… был 
лишь контент, чтобы поскорее 
выложить в  соцсеть, показать, 
рассказать, но не помочь. Связы-
ваться с решением этой проблемы 
они не хотели.

А мы не смогли проехать мимо. 
И, конечно, остановились. Заметив 
это, вместе с нами остановились 
еще несколько машин. Нашлись 
все же неравнодушные люди, для 
которых чужая беда —  не чужая.

Пока мужики пытались скрутить 
агрессора, ибо он дрался и бро-
сался на них (ему было все равно, 
кого бить —  жену, ребенка или 
незнакомых мужиков), мы попы-
тались спасти женщину и ребенка. 
Мы вывели их из пыла драки, за-
пихнули в наше авто и немедлен-
но увезли в ОВД.

ИХ ТРИЛЛЕРА В ФИЛЬМ 
УЖАСОВ

Как съемка триллера, а не ре-
альная жизнь. Но когда женщи-
на стала рассказывать про свою 
жизнь, триллер превратился 
в фильм ужасов. Оказалось, что 
этот… человек (хочется подобрать 
другое слово, но сдержусь) изби-
вал ее регулярно.

По словам пострадавшей жен-
щины, этот человек всегда ведет 
себя агрессивно, когда выпьет. 
А это случается все чаще и чаще. 
В  этот раз в  машине за рулем 
находилась его мать. Они стали 
ссориться, и он, не нашел ничего 
умнее, как распылить перцовый 
баллончик прямо салоне авто 
(это ж надо додуматься!), в попыт-
ке отомстить родной матери. Все 
стали задыхаться, и выбежали из 
машины. И тогда он и продолжил 
издеваться над ними уже публич-
но, прямо на дороге. Я уже даже 
не говорю, насколько это было 
опасно и для других участников 
движения тоже.

В ВЫХОДНЫЕ НЕ РАБОТАЕТ

Пострадавших было двое: жен-
щина (у нее были старые синяки, 
еще с 9 мая, и новые) и избитая 
мать. Сам виновник смог сбежать. 
В ОВД у женщины взяли показа-
ния, чтобы дать правовую оценку 

его действиям. А мне, чисто по-
человечески, после увиденно-
го, захотелось просто без суда 
и следствия изолировать этого… 
человека от общества, кинуть 
в камеру, и больше никогда не 
выпускать к людям. Хотя я и по-
нимаю, что это эмоции, и ситуа-
ция должна решаться цивилизо-
ванно —  в суде.

Мытарства избитой женщины 
на этом не закончились. Ей в по-
лиции дали направление на суд-
медэкспертизу. Но… эксперт в суб-
боту и воскресенье не работает. 
Получается, как в черном анекдо-
те про «ну, если вас убьют, то экс-
перта вызовут», который в наших 
реалиях совсем не анекдот. Надо 
было ждать до понедельника. 
А это две ночи и день.

Все что мы смогли сделать 
в этой ситуации —  помочь женщи-
не спрятаться, где «благоверный» 
не смог бы ее найти. Такое место 
мы нашли. А также уладили во-
прос и со школой, где учится ре-
бенок. Позвонили, объяснили по-
чему и примерно на какое время 
будут пропуски занятий. В учеб-
ном заведении пошли навстречу.

И, внимание! Только на следу-
ющий день нам удалось узнать, 
что, если не работает экспертиза, 
то побои можно и даже необхо-
димо, зафиксировать в лечебном 
учреждении. 

Пишу, а меня до сих пор трясет. На прошлой неделе, в субботу, на Северном 
выезде из Обнинска мы семьей стали свидетелями, точнее участниками (!) 
настоящей трагедии.

Прямо на дороге сидела женщина, сгорбившись, закрывая голову руками, а ее 
пинал и избивал мужик (это не мужик, конечно, ибо мужик, поднявший руку 
на беззащитную женщину, автоматически перестает быть для меня мужиком). 
Рядом плакал ребенок, а все ехали мимо и… снимали происходящее на видео.

ВОЗМУТИТЕЛЬНО
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Женщине в тот же день сле-
довало обратиться в больницу. 
Странно, что в отделе полиции, 
при выдаче направления на экс-
пертизу, нам это не объяснили 
сразу.

В ПРОДОЛЖЕНИЕ

В продолжение истории хочу 
рассказать, что дебошира задер-
жали в тот же день. По решению 
ОМВД города Обнинска, челове-
ка, который избивал на дороге 
руками и ногами гражданскую 
жену и  свою мать, кидался на 
окружающих на выезде из го-
рода, заблокировав движение 

транспорта, арестовали за мел-
кое хулиганство на 48 часов.

Окончательное решение 
о привлечении его к ответствен-
ности (административной или 
уголовной) примет суд в сово-
купности по нескольким статьям. 
Наказание будет зависеть от ре-
зультатов судмедэкспертизы, то 
есть, в зависимости от тяжести 
причиненного вреда здоровью. 
Но это будет позже…

ТАКИХ СЕМЕЙ МНОГО

Сейчас я думаю о том, что… 
в России закон о домашнем на-
силии не принят, а это значит, что 

после штраф и незначительного 
наказания он вернется туда же, 
по месту прописки, и продолжит 
избивать людей.

Самое страшное во всей этой 
истории, что таких семей мно-
го… За закрытыми от посто-
ронних глаз дверями женщины 
продолжают жить с тиранами, 
которые над ними изгаляют-
ся, мучают, избивают, унижают, 
втаптывают в грязь. А зачастую 
издеваются и над детьми. Дети 
растут, и что они видят каждый 
день? Жизнь одна, и она потра-
чена на этот ад? И почему мы 
в своей стране, в своем городе 
не можем защитить даже жен-
щин и детей?…

А еще меня потрясло то ко-
личество машин, которые про-
сто проехали мимо… Плачущая 
женщина на дороге, избиваю-
щий ее бугай, рыдающий ре-
бенок… Вы бы проехали или 
остановились? Но остановились 
в итоге единицы. И я считаю их 
настоящими героями —  не по-
боялись агрессивного детину 
и бросились спасать женщину 
и ребенка.

Вот бы в нашем обществе по-
явился тренд на неравнодушие…

ПОЧЕМУ 
ЖЕНЩИНЫ 
ЖИВУТ 
С АБЬЮЗЕРАМИ

Отвечает руководитель Центра 
поддержки женщин, столкнувшихся 
с психологическим насилием «Стре-
лочка» Анна Канашина:

— Отношения, в  которых проис-
ходит насилие, делятся на несколько 
фаз. Первая —  нарастающее напря-
жение. В  этот момент от партнёра 
женщина получает  какие-то подколы, 
шутки, унижающее ее достоинство, 
слышит замечания, критику. Это сби-
вает ее с толку. Ведь раньше он про-
являл заботу и внимание. Дальше идет 
фаза активного насилия —  начинаются 
угрозы, обвинения, унижения. После 
этого наступает «медовый месяц» —  
период примирения. Все вдруг стано-
вится как раньше. И женщина начина-
ет думать, что унижения и оскорбле-
ния больше не повторятся. Но позже 
опять начинает нарастать напряжение. 
С каждым витком цикла насилия пе-
риоды активного насилия становятся 
продолжительнее. В  какой-то момент 
мужчина начинает распускать руки. 
Но к тому времени, когда женщина 
получает первый удар, она может 
находиться в эмоциональной и/или 
финансовой зависимости от партнё-
ра. Зачастую она уже изолирована 
от родственников и друзей, которые 
могли бы ее поддержать. У женщины 
появляется ложное ощущение отсут-
ствия выбора. Ей кажется, что она ни-
чего не может решать в этой ситуации, 
что у нее не получится уйти. Насилие 
понижает ее самооценку.

Еще один фактор, удерживающий 
женщину, —  опыт восприятия себя 
в качестве жертвы в родительской се-
мье. Если в детстве женщину унижали 
и били, она привыкла, что насилие —  
норма.

Чтобы выйти из таких отношений, 
сначала женщине нужно понять, что 
у нее есть выбор. Она может спасти 
себя. Затем ей нужно обратиться за 
помощью к родственникам и друзьям. 
Если исчезли социальные связи, их 
надо восстановить. Насилие обычно 
совершается за закрытыми дверями. 
Окружающие не знают, что происхо-
дит, и не могут помочь. Жертве нуж-
но обратиться к психологу, который 
поможет восстановить самооценку 
и почувствовать ответственность за 
свою жизнь.

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

ВОЗМУТИТЕЛЬНО
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ВАЖНО

Де п у т а т а м и  З а к о н о д а т е л ь н о г о 
cобрания Калужской области приняты 

законы, устанавливающие меры социаль-
ной поддержки участников специальной 
военной операции, а также тех, кто уча-
ствует в восстановлении освобожденных 
территорий и членов их семей.

РЕГИОНАЛЬНЫЕ МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ

Гражданам, призванным на военную 
службу по мобилизации в Вооруженные 
Силы Российской Федерации с территории 
нашего региона, предусмотрена единов-
ременная выплата в размере 100 тысяч 
руб лей.

Региональная выплата в  размере 
100 тысяч руб лей установлена для граж-
дан, поступивших на военную службу по 
контракту с территории Калужской обла-
сти.

Участники специальной военной опе-
рации, получившие статус ветерана бо-
евых действий, могут рассчитывать на 
возмещение расходов по приобрете-
нию и установке внутридомового газо-
вого оборудования, его подключению, 

проектированию сетей, осуществлению 
строительно- монтажных работ в разме-
ре фактически произведенных расходов, 
но не более 100 тысяч руб лей на одно 
домовладение.

Установлено право на получение еже-
месячной именной стипендии в  раз-
мере 12  тысяч руб лей членам семей 
погибших в специальной военной опе-
рации или получивших тяжелое увечье 
военнослужащих, сотрудников вой ск 
национальной гвардии, органов вну-
тренних дел, мобилизованных, граждан, 
командированных в ДНР и ЛНР, Запо-
рожскую и Херсонскую области, добро-
вольцев.

Детям участников СВО —  родным и усы-
новленным, детям их супруги от других 
браков, обучающимся в муниципальных 
школах на территории Калужской области, 
предоставляется бесплатное двухразовое 
горячее питание.

Предусмотрена единовременная 
выплата в размере 500 тысяч руб лей 
военнослужащим, в том числе мобили-
зованным, сотрудникам органов вну-
тренних дел, лицам, проходящим служ-
бу в  вой сках национальной гвардии 

и добровольцам, принимающим участие 
в СВО, командированным в случае по-
лучения ими легкого увечья, а  также 
увечья, не относящегося к легкому или 
тяжелому.

Если человек получит тяжелое увечье, 
размер выплаты составит 700 тысяч руб-
лей, в случае гибели выплата родственни-
кам —  1 миллион руб лей.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
ГРАЖДАНАМ, ПОСТУПИВШИМ НА 
СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ

Денежное довольствие в  учебном 
центре от 30 до 45 тысяч руб лей в месяц 
(в зависимости от воинского звания, долж-
ности и выслуги лет)

195  тысяч руб лей единовременно 
(при заключении контракта на срок от 
года и более)

В ЗОНЕ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 
ОПЕРАЦИИ:

От 170 до 200 тысяч руб лей в месяц 
(в зависимости от воинского звания, долж-
ности и выслуги лет)

От 50 тысяч руб лей до 1 млн. руб лей —  
за уничтожение или захват вооружения 
или военной техники противника

8 тысяч руб лей ежедневно за участие 
в активных наступательных действиях

50 тысяч руб лей за каждый километр 
передвижения в составе штурмовых отрядов

КРОМЕ ТОГО, УЧАСТНИКАМ СВО 
ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ:

Статус ветерана боевых действий 
и соответствующие льготы

Кредитные и налоговые каникулы
Бюджетные места для обучения детей 

в вузах
Страховые выплаты при ранении 

(травме) и гибели
Двухнедельный оплачиваемый отпуск 

не реже 1 раза в 6 месяцев

Горячая линия Министерства обороны: 
117

Подробная информация о службе 
по контракту в г. Калуга:

г. Калуга, ул. Максима Горького, 87,
г. Калуга, ул. Беляева, 1‑а.

Тел.: 8 (4242) 54–25–07; 74–78–69

Жителям муниципальных районов Ка-
лужской области по вопросам контракт-
ной службы необходимо обращаться в во-
енкоматы по месту жительства.

Для подачи заявления также можно 
использовать электронные сервисы:

службапоконтракту.рф
www.gosuslugi.ru

ОБЛАСТНЫЕ ПАРЛАМЕНТАРИИ ПОДДЕРЖИВАЮТ УЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙОБЛАСТНЫЕ ПАРЛАМЕНТАРИИ ПОДДЕРЖИВАЮТ УЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

Недавно депутат Законодатель-
ного Собрания Юрий Соловьев 

вместе с главой администрации СП 
«Совхоз Боровский» Антоном Мас-
няком посетил противотанковый 
дивизион, в котором честно служат 
Отечеству бойцы из Калужской об-
ласти.

ГУМАНИТАРНЫЙ ГРУЗ ДЛЯ 
ФРОНТОВЫХ НУЖД

Это уже второе посещение во-
инского подразделения народны-
ми избранниками. В конце марта 
во время своего рабочего визита 
в Белгородскую область здесь по-
бывал председатель Законодатель-
ного Собрания Геннадий Новосель-
цев. Вместе с СосланомТакаевым 
и Юрием Соловьевым они доста-
вили бойцам специальные техни-
ческие средства и оборудование 
-тепловизоры, радиостанции, за-
рядные устройства, ноутбук, про-
тиводроновое ружье, бензопилы, 
медицинские препараты.

А  сейчас по поручению главы 
региона Владислава Шапши ре-
бятам передали гуманитарную по-
мощь, которую собирали совместно 
с фондом «Мы вместе». В нее вош-
ли так необходимые на фронте 
маскировочные сети, предостав-
ленные Содружеством патриотов 
Отечества «ЗОВ», квадрокоптер, 
генератор, огнетушители, компрес-

сор, планшеты, смартфоны, наборы 
инструментов и многое другое.

НЕ ПОДВЕЛА, РОДИМАЯ!

Но, пожалуй, самым внушитель-
ным приобретением для бойцов 
стал автомобиль «Газ-66». Он будет 
выполнять важную задачу транс-
портировки боекомплектов.Пере-
дачу машины в  воинскую часть 
оформили дарственной.

Легенду отечественного автопро-
ма, в армейской среде именуемую 
«шишигой», приобрели вскладчину. 

Среди местных депутатов нашлись 
автомастера, которые еще с зимы 
стали готовить автомобиль к экс-
плуатации. Его отремонтировали, 
отреставрировали, подкрасили, 
поменяли масло.

До места дислокации дивизиона 
добирались своим ходом, заодно 
проверив «шишигу» в  деле. Не 
подвела, родимая! Все 600 кило-
метров пути за рулем боевой ма-
шины находился опытный водитель 
Юрий Соловьев.

— Это уже третий грузовик от Бо-
ровского района, который теперь 

будет служить вместе с  нашими 
парнями в противотанковом диви-
зионе, —  рассказывает Юрий Ива-
нович. —  До этого отправляли ещё 
один «ГАЗ-66» и бензовоз. Кроме 
«шишиги», передали военнослу-
жащим посылки от родных. Одна, 
оказывается, предназначалась мое-
му соседу. Был удивлён и очень рад 
встрече с ним!

«ПРИСТРЕЛЯЛИСЬ»

По словам Антона Масняка, на-
строение у ребят боевое. Они, что 

называется, уже «пристрелялись»: 
сдружились, адаптировались к су-
ровым реалиям. На жизнь не жа-
луются: полевые кухни работают 

исправно, кормежка 
отличная, а в специ-
ально оборудован-
ных помещениях 
можно отдохнуть 
и выспаться.

— Мы и впредь бу-
дем поддерживать 
наших ребят,- уве-
рен Антон Масняк. —  
По другому сейчас 
н ел ь з я , п о м о щ ь 
фронту —  долг каж-
дого из нас. Нужно 
сделать все возмож-
ное, чтобы бойцы ни 
в чем не нуждались, 
чтобы целыми и не-

вредимыми вернулись домой.
Кстати, после беседы с ребятами, 

в которой они рассказали о том, что 
еще необходимо для качественно-
го выполнения боевых задач, гото-
вится новый список. В частности, 
в него вошли горюче- смазочные 
материалы, небольшой автомо-
биль для перевозки документации 
и многое другое. И в ближайшем 
будущем отправится новая машина 
с гуманитарным грузом.

	● Ирина ТОКАРЕВА.
Фото из архива Юрия 

Соловьёва.

СВОСВОих не бросаем!их не бросаем!

ОБЛАСТНЫЕ ПАРЛАМЕНТАРИИ ОБЛАСТНЫЕ ПАРЛАМЕНТАРИИ 
ПРОДОЛЖАЮТ ПОМОГАТЬ ФРОНТУПРОДОЛЖАЮТ ПОМОГАТЬ ФРОНТУ
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Для обмена опытом профильное 
министерство и Агентство по раз-
витию туризма Калужской области 
организовали форум, обещали инте-
ресные кейсы от тех, кто уже в деле, 
и прочую полезную и интересную 
информацию. Журналисты, конечно, 
не турбизнесмены, а потому на этом 
мероприятии были, как те туристы: 
смотрели, слушали и оценивали со 
стороны общий подход к такому 
формату для своего потенциаль-
ного отдыха. Так вот, как сторонние 
наблюдатели, скажем: туризм живёт 
благодаря авторам проектов, для 
которых их дело —  любимое, а потом 
уже прибыльное. И в этом случае 
госструктурам лучше тоже «чилить» 
в сторонке, ибо видение того, как 
должно быть, у бизнеса и чиновни-
ков заметно разнится. Что, собствен-
но, и доказал минувший форум.

ВПЕРЕДИ КОНЕЙ

Знаете, что журналисты называ-
ют «водой»? Это дополнительная 
и, порой, неважная информация, 
которая добавляет тексту объём. 
Она —  беда каждого мероприятия, 
организованного госструктурами. 
Вот и в этот раз, вроде бы хорошая 
идея —  рассмотреть потенциал раз-
вития туризма в северной агломе-
рации, томилась в ожидании своего 
часа, пока с приветствиями и сво-
ими интересами выступали те, кто 
имеет к туриндустрии отношение 
«сбоку припека».

Вот, администрация Боровского 
района решила заманить потенци-
альных инвесторов на свои объ-
екты культурного наследия (ОКН), 
презентовала три здания. Одно из 
них —  «дом с кружевами», тот самый, 
который в прошлом году продали 
с обременением на реконструкцию, 
рассказывали о его «втором дыха-
нии» после реализации мега-про-
екта и даже провели на нем выезд-
ную школу молодых архитекторов. 
А теперь, оказалось, кружевной дом 
опять дышит на ладан и ищет нового 
владельца, поскольку прошлогодний 
отказался. Понятное дело —  жизнь, 
экономические сложности. Но в кон-
тексте форума, это выглядело как без-
надёга, а не развитие.

Да и сам оратор, точно, не из куп-
цов.

— Так не будет! —  коротко резю-
мировал глава администрации Ма-
лоярославецкого района Вячеслав 
Парфёнов, слушая, вместе со всем 
залом презентацию боровских ОКН 
потенциальным инвесторам, —  Она 
сама не верить в то, что говорит, —  
уточнил Парфёнов.

И с ним сложно не согласиться. До-
кладчик со стороны администрации 
вёл свой рассказ вяло и безэмоцио-
нально, словно не пытался продать 
разваливающиеся объекты старины, 
а читал студентам долгую и надо-
евшую лекцию.

К слову, Вячеслав Парфёнов ока-
зался единственным главой админи-
страции района из той самой север-

ной агломерации, развитие туризма 
на территории которой и предложили 
обсуждать региональное агентство 
и министерство. И если боровский 
Николай Калиничев сейчас в отпуске, 
то отсутствие на вроде-бы важном 
мероприятии для целого кластера 
глав администраций Жуковского рай-
она Анатолия Суярко, Обнинска Татья-
ны Леоновой и Медынского района 
Николая Козлова неплохо показали 
заинтересованность органов власти 
в туристической привлекательности 
севера Калужской области.

З ачем-то выступил перед бизнес- 
сообществом прокурор Боровского 
района Хамид Костоев. Его «готов 
вас всех принять, прокуратура здесь 
рядом» прозвучало неоднозначно. 
Надзорный орган действительно ря-
дом —  на той же улице Ленина, что 
и Музейно- выставочный центр, где 
и собирались бизнесмены. И, хотя, 
суть предложения Хамида Костоева 
о защите законных интересов была 
очевидной, зал отреагировал на него, 
как положено —  смехом на шутку, 
в которой есть доля шутки.

Не обошлось, конечно, без пред-
ставителя банковской сферы, который 
начал двигать «продукты» компании. 
Турбизнес ещё в зародышевой стадии 
на севере региона, он гол, как сокол, 
а ему уже продвигают удобства об-
ращения с денежным наводнением.

В общем, как туристы, скажем сле-
дующее: половина «отдыха» собаке 
под хвост.

«КЕЙСЫ» И «АВОСЬКИ»

Мы хоть туристы, но по долгу 
службы ещё и мазохисты, поэто-
му  дождались-таки второй части, 
в которой разговор пошёл уже по 
существу.

Замминистра культуры Полина 
Коченкова начала с «ромашки». 
Это схема туристической идеи, не 
уникальная, опробованная в Питере, 
и, как говорят, в силу успешности, 
имеющая право на тиражирова-
ние. Так вот, центр этой «ромаш-
ки» —  Обнинск со своей развитой 
сетью гостиниц и точек общепита, 
а лепестки —  районы со своими ту-
ристическими фишками —  Боров-
ский, Жуковский, Малоярославецкий 
и Медынский.

Из всей этой пятёрки, которая 
и составила северную туристиче-
скую агломерацию, готовый и по-
знавательный кейс оказался толь-
ко в руках обнинского бизнесмена 
Тиграна Петросова. Он и рассказал, 
как выстроил свою «сырную импе-
рию» —  экскурсии на собственной 
сыродельне с мастер- классом и де-
густацией, фермерским магазином, 
возможностью размещения и пита-
ния в своём гостиничном комплексе 
«Империал» на трассе М-3 в грани-
цах Обнинска. Он же недавно провёл 
первый в городе гастро- фестиваль 
«Первый и вкусно», подтянув к уча-
стию в нём местных гастрономов. 
Теперь планирует новый «Вкусно 
и полезно» (название рабочее), 

и в нём примут участие компании, 
выпускающие полезные продук-
ты питания и приспособления для 
сторонников ЗОЖ. Двое из будущих 
«фестивальщиков» —  производители 
растительных масел из Жуковского 
района и фильтров очистки воды из 
Обнинска, тоже были на форуме. Рас-
сказать о том, как успешен их опыт 
туристического бизнеса, повода не 
было —  они только в начале пути. 
Зато их пример может вдохновить 
кого угодно, ведь туристической точ-
кой может стать любой бизнес, если 
ты сумеешь его интересно препод-
нести отдыхающим.

Что готов преподносить Боровский 
район? Из заявленного: «Домик сча-
стья» с продажей поделок местных 
умельцев и собственными мастер- 
классами, сплавы по Протве, музей 
компьютерной техники —  это из того, 
что уже «заходит». Как зайдут два 
других заявленных туробъекта —  тю-
ремный замок и дом-самолет, пока 
вопрос. И упирается он не в отсут-
ствие хорошей идеи, а в ограниче-
ния, связывающие развитие туризма 
в Боровске: в первом случае статус 
здания (ОКН), во втором —  города 
(историческое поселение).

Однако не стоит замыкаться на 
Боровске, он, конечно, старинный, 
но перспективы есть и у Балабано-
ва, например, с его «Дивным бе-
регом». Замглавы администрации 
района Анна Горячева даже зазы-
вала туда боровских байдарщиков 
для организации лодочной станции 
на Страдаловке. А для пущей заин-
тересованности посулила выделить 
в Фонде поддержки предприни-
мательства миллион руб лей для 
туристических проектов. Правда, 
если это случится, то только в сле-
дующем году (сейчас все деньги 
в деле), но зато у предпринимате-
лей есть ещё полгода на генерацию 
идей и разработку бизнес- планов.

«РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА «РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА 
ГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМАГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМА

	■ Тигран Петросов со своим кейсом успеха.

	■ Инвестор отказался от дома «с кружевами» и его опять 
продают.

Автор:
Светлана 
ЗАЦАРИННАЯ

СЕВЕРНЫЙ МАРШРУТСЕВЕРНЫЙ МАРШРУТ
Хорошее это дело —  туризм, интересное! Отды-

хай, путешествуй, открывай неизведанное, заря-
жайся энергетически и собирай новые красивые 

фоточки в альбом для воспоминаний: это я на пляже, 
это с бедуином, а тут у меня всё включено до полной 
отключки —  в общем, будет, что рассказать друзьям. 
Представителям туриндустрии Калужской области, которые 
16 мая собрались в Боровске, тоже было о чем поговорить. 
Например о том, как развить отрасль здесь и уже сейчас, 
чтобы праздно отдыхающие сограждане, уставшие от за-
езженных маршрутов, поехали на север нашего региона, 
в так называемую агломерацию, и у нас тратили деньги, 
стимулируя дальнейшее развития внутреннего туризма.
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НОВОСТИ

ПРОВЕРКИ ПРОВОДЯТСЯ ЕЖЕДНЕВНО 
И ЕЖЕГОДНО

Самые любимые жителями Обнинска 
карусели находятся в Городском парке. 
Место здесь тихое, зеленое и горожане 
часто приходят в парк погулять с детьми. 
Малыши, понятное дело, просятся на ка-
чели и на батуты. Разве им откажешь? Но 
после случая в Оренбурге люди стали опа-
саться этих развлечений. Мало ли. Однако 
арендатор территории, на которой распо-
ложены эти аттракционы, —  генеральный 
директор ООО «Альт» Илья Галко заверил 
наших журналистов, что в его парке раз-
влечений беспокоиться о безопасности 
не стоит. Все его качели- карусели один 
раз в год проверяют специалисты Гостех-
надзора и  независимой лаборатории 
ООО «ЭЦ МАРСТАР». Сертификаты и все 
другие документы у него в порядке.

Как пояснил Илья Сергеевич, проверяю-
щие приезжают к нему два раза в год, так 
как одни аттракционы у него установлены 
летом, другие осенью. То есть сначала они 
проверяют одни, а через полгода уже дру-
гие. И все сроки соблюдаются четко.

Проверки проходят поэтапно. После 
того как установят новый аттракцион, на 
место вызывают специалистов независи-
мой лаборатории, которые проводят его 
диагностику и выносят вердикт, можно ли 
карусель или батут эксплуатировать. Если 
вердикт положительный, владельцу вы-
дают соответствующий сертификат и до-
кументацию для Гостехнадзора, который 
следом тоже выезжает на место для про-
верки и выдачи разрешения на работу 
аттракциона.

— У нас все разрешения имеются, —  по-
дытожил Илья Галко и продемонстриро-
вал эти документы.

Но и это еще не все. Ежедневно ат-
тракционы должны проверять техник- 
механик и электрик. В Городском парке 
все именно так и происходит.

И ТАК СОЙДЕТ?

Но ведь в наукограде есть и другие 
места, где стоят батуты и качели. Все ли 
в порядке там? Этот вопрос мы задали 
Илье Сергеевичу, и он отказался на него 
отвечать. С одной стороны, это вполне 
объяснимо —  он не может отвечать за сво-
их коллег. А с другой стороны, уж очень 
странным нам показался его тон, когда 
он говорил про качели- машинки возле 

торгового центра «Триумф Плаза» и батут 
перед входом в Белкинский парк. Наши 
журналисты съездили к парку и поняли, 
что не ошиблись в своем подозрении.

Хозяин батута представляться отказал-
ся. Вначале показал имеющиеся у него на 
руках документы, но потом пожалел об 
этом и заявил, что показывать их журна-
листам вовсе не обязан.

При этом он явно нервничал и запу-
тался —  предоставил бумаги, датирован-
ные 2019 годом. К тому же информация, 
которую дал Илья Галко, отличалась от 
того, что говорил владелец этого батута. 
Последний уверял, что аттракционы нуж-
но проверять раз в три года. Он был раз-
дражен внезапным визитом журналистов 
и в конце концов беседовать с ними отка-
зался. И уж тем более не стал обсуждать 
такой важный вопрос, как критерии риска 
безопасности (РБ) аттракционов.

А Илья Галко пояснил нам, что всего 
таких критериев четыре. И самый высо-
кий РБ, то есть с наибольшей степенью 
опасности, значится под номером 1. Со-
ответственно самый низкий —  это РБ 4. 
В Городском парке имеются карусели ка-
тегории РБ 2, 3 и 4. К «двой ке» относятся 
«Орбита» и «НЛО».

Но в Старом городе все оборудование 
тщательно проверяется. Чего мы, к со-
жалению, не можем сказать о батуте на 
Белкино, который вызывает немало со-
мнений и вопросов. В первую очередь 
хочется спросить: почему нам показали 
документы на него за 2019 год? Были ли 
более свежие? И почему его владелец 
так нервничал и стремился побыстрее 
нас выпроводить?

ДОСУГ

В ОБНИНСКЕ ОБНАРУЖЕНЫ В ОБНИНСКЕ ОБНАРУЖЕНЫ 
ОПАСНЫЕ  АТТРАКЦИОНЫОПАСНЫЕ  АТТРАКЦИОНЫ

	■ На месте падения карусели в Оренбурге работают спасатели.  
Фото ГУ МЧС по Оренбургской области

ТО ЕЩЕ РАЗВЛЕЧЕНИЕ
Кстати, батуты только на первый взгляд 

могут показаться безобидными. Их часто на-
полняют горячим воздухом и при поврежде-
нии конструкции можно получить ожог. Ребе-
нок также может застрять между элементами 
этого аттракциона и не иметь возможности 
позвать на помощь. А в 2021 году в Барна-
уле батут оторвался от креплений, и детей 
попросту отбросило с него на трамвайные 
пути. С травмами ребят увезли в больницу.

«ЭТО БЕЗАЛАБЕРНОСТЬ»
Получается, каждый предприниматель 

в этой ситуации сам решает, с какой перио-
дичностью ему стоит вызывать независимую 
экспертизу для проверки аттракционов. Он 
может делать это ежегодно, а может делать 
раз в три года. И если мы не ошиблись со 
своим выводом, то все обстоит очень пе-
чально. Поэтому стоит ли удивляться, что 
в Оренбурге рухнула карусель. Кстати, как 
нам удалось выяснить, она была новая 
и установили ее в новом парке.

— Люди торопились с открытием этого 
парка и запустили карусель в эксплуатацию 
с грубыми нарушениями. Независимая ла-
боратория недосмотрела, а Гостехнадзор не 
провел проверку. Это безалаберность, —  про-
комментировал ЧП в Оренбурге Илья Галко.

И эта безалаберность обошлась клиен-
там очень дорого. Часто в погоне за при-
былью предприниматели не думают о жизни 
и здоровье потребителей. Хотелось бы, чтобы 
такая трагедия больше не повторялась ни-
где. А уж тем более в родном наукограде. 
Проверяющим есть о чем задуматься.

В ТЕМУ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Аттракцион в Старом городе 

	■ Те самые батуты в Белкинском 
парке

	■ Аттракцион с риском 
безопасности под номером 2

Недавняя история с падением ка-
русели в Оренбурге шокировала 
всех. Страшно представить: трав-

мы, в том числе и тяжелые, получили 
20 человек. Люди пришли в парк раз-
влечься, отдохнуть и угодили в боль-
ницу. Становится не по себе оттого, 
что никто из нас не застрахован от 
подобного ЧП. Неужели все так 
ужасно и теперь аттракционы сле-
дует обходить стороной? И по-
чему вообще такое могло про-
изойти? Попробуем разобраться.

В ОБНИНСКЕ НАЧАЛИ 
ШИТЬ ШКОЛЬНУЮ 
ФОРМУ

В АПРЕЛЕ ЖИТЕЛИ 
НАУКОГРАДА 
ВОСПОЛЬЗОВАЛИСЬ 
УСЛУГОЙ 
СУПЕРСЕРВИС 13 РАЗ

За четыре с половиной месяца текущего года 
в Обнинске заключено 50 соцконтрактов на от-
крытие своего дела. На эти цели будущим пред-
принимателям и самозанятым предоставили 10 
миллионов 230 тысяч руб лей.

По информации начальника Управления соц-
защиты населения города Владимира Жарского, 
эта программа у нас работает весьма успешно. Так, 
жительница города в рамках соцконтракта разра-
ботала школьную форму и начала ее массово шить 
для учащихся наукограда. Заказы она получает на 
целые классы и все довольны результатом.

Напомним, что данная услуга предполагает 
оформление в родильном отделении электронно-
го свидетельства о рождении. Подать заявление 
на получение такого документа можно и через 
портал «Госуслуги», но это не одно и то же.

По информации заведующей отделом ЗАГС 
города Лидии Синецкиной, из 88 оформленных 
в апреле свидетельств о рождении 13 были под-
готовлены посредством Cуперсервиса. С электрон-
ного портала роддома свидетельство о рождении 
автоматически отправляется в отдел ЗАГС. В даль-
нейшем при желании его можно получить и в бу-
мажном варианте, но это необязательно.

Однако многим данная услуга недоступна по 
двум причинам.

— Услугой Суперсервис нельзя воспользоваться, 
если один из родителей новорожденного является 
иностранным гражданином, либо один из родите-
лей не зарегистрирован на портале Госуслуги, —  
пояснила Лидия Синецкина.
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ГУМАНИЗМ ПО-БУРМАТОВСКИ

Депутат Владимир Бурматов из-
вестен тем, что очень любит собак —  
куда больше, чем людей. Поэтому 
в свое время он разработал и про-
тащил закон, согласно которому 
бродячих животных, отловленных 
на улицах, нельзя усыплять, если им 
не удалось найти хозяев. Их надо 
поймать, причем очень аккуратно, 
не применяя устройств, которые 
могут травмировать или покалечить 
животных, пролечить, стерилизовать, 
надеть на уши бирки (чипировать) 
и «вернуть в естественную среду 
обитания», то есть обратно на улицы.

Крупных и  агрессивных собак 
возвращать нежелательно, посколь-
ку они могут представлять опасность 
для людей, но усыплять их все равно 
нельзя. Для таких собак надо стро-
ить специальные приюты и содер-
жать пожизненно. Эвтаназия (усы-
пление) бесхозных животных за-
прещена как негуманное действие. 
За убийство (отстрел) бродячей 
собаки предусмотрена уголовная 
ответственность —  ст. 245 УК РФ, до 
трех лет.

Требования «закона Бурматова» 
вступили в силу с 2018 г. Важно под-
черкнуть, что изначально этот доку-
мент не предусматривал никакого 
финансирования для регионов на 
решение «собачьего вопроса» из 
федеральной казны. В ФЭО (фи-
нансово экономическом обосно-
вании), прилагавшемся к  закону, 
было указано, что он не потребует 
расходов из федерального бюдже-
та. Все средства на решение «со-
бачьего вопроса» следует выделять 
из региональных бюджетов, даже 
если эти бюджеты глубоко дотаци-
онны. При этом содержание пунктов 
передержки или приютов обходит-
ся (в зависимости от климатических 
условий) в десятки, а когда и сотни 
миллионов руб лей. Плюс питомники 
быстро переполняются, и отловлен-
ных собак в  какое-то время стано-
вится просто некуда помещать.

Собаки на гуманность отреагиро-
вали не так, как ожидалось: собачьи 
стаи быстро превратились в угрозу 
для человека. Случаи, когда людей 
разрывали на улицах, в России, увы, 
не редкость. Собственно, поводом 
для внесения поправок в «закон 
Бурматова» стала гибель 8-летнего 
мальчика в Оренбурге —  его загрыз-
ли бродячие псы. А пока законо-
проект проходил подготовку к рас-
смотрению в Астраханской области 
собаки убили мужчину и женщину.

В нашем регионе эта проблема 
стоит остро, но не так, как в других 
субъектах Федерации, но звоночки 
тоже есть. Например, в Дзержинском 
районе Калужской области люди 
жаловались- жаловались на собачьи 
стаи, да не дождавшись реакции, 
начали тайком решать вопрос са-
мостоятельно —  отстреливать собак 
и бросать их на дороге. Что приме-
чательно —  убиты были псы, кото-
рых ранее ловили и, в соответствии 
с «законом Бурматова» выпустили 
обратно, чипировав…

УСЫПИТЬ НЕЛЬЗЯ СОДЕРЖАТЬ

Где поставить запятую? Да черт 
его знает!

Этого не может понять сегодня 
никто.

В чем изначально должна была 
быть суть поправок, внесенных 
в  Госдуму РФ после трагедии 
в Оренбурге?

В том, чтобы наделить глав регио-
нов или региональные заксобрания 
правом самостоятельно принимать 
решение: как ловить и как содер-
жать бродячих животных, а в пер-
спективе —  что с  ними вообще 
делать, возможно, даже усыплять. 
В кругу зооактивистов поправки не-
медленно восприняли, как «закон, 
разрешающий отстреливать и усы-
плять собак!». Любители животных 
начали устраивать акции протеста, 
обвинять депутатов в живодерстве 
и требовать не допускать принятия 
поправок.

В стране, где повсеместно запре-
щены митинги, зоорадикалы ухитри-
лись даже пикетировать Госдуму РФ!

Но вот, что интересно —  когда 
пришло время голосовать за за-
конопроект, выяснилось, что никто 
из депутатов не понимает, а за что 
именно он голосует. Включая раз-
работчиков.

16 авторов, внесших законо-
проект, уверяли, что он позволит 
губернаторам регионов эффектив-
но разбираться с псами. Что важ-
но: в их числе был и председатель 
профильного комитета Госдумы по 
экологии Дмитрий Кобылкин. Но до-
кладчиком по законопроекту высту-
пал  почему-то не он, а его зам Вла-
димир Бурматов. И трижды, отвечая 
на вопросы народных избранников, 
Бурматов чеканил: закон не содер-
жит разрешения отстреливать или 
усыплять собак, цель поправок по-
высить защиту людей от животных 
и наоборот.

Депутаты слушали это словоблудие 
и чесали в затылке: так о чем тогда 
идет речь? Что тогда меняется? Отча-
явшись, один из них прямым текстом 
спросил: будут ли понятные правила, 
по которым регионы смогут решать —  
усыплять им собак или нет? Бурматов 
посмотрел на коллегу, как на идиота.

Владимир БУРМАТОВ, 
депутат Госдумы РФ:

— В законопроекте нет 
ни термина «усыпление», 
ни термина «эвтаназия», 
ни термина «отстрел», ни 
иных юридических синонимов. 
В четвертый раз я объяснять, 
что предлагает законопро-
ект, не буду.

Вообще, глядя на обсуждение 
(а  я смотрел запись трансляции) 
складывалось впечатление, что зна-
чительная часть людей с мандатами 
вообще не открывала текст закона, 
о  котором идет речь. Например, 
депутат от «Справедливой России» 
Федот Тумусов ухитрился и к соба-
чьему вопросу приплести тему СВО, 
предложив взять и отправить всех 
агрессивных собак в зону спецопе-
рации, чтобы они помогали победе. 
Депутат от «Новых людей» Олег Ле-
онов беспокоился тем, что убивать 
собак приходится в цифровом мире, 
где дети смогут все увидеть при по-
мощи Интернета, а потому не надо 
плодить жестокости. То, что дети мо-
гут увидеть в интернетеу, как собаки 
грызут их сверстника, народного из-
бранника, кажется, не смутило.

Олег ЛЕОНОВ, депутат 
Госдумы РФ:

— Мы получаем тысячи 
писем со всей страны. Люди 
опасаются, и справедливо 
опасаются, что начнется бес-
контрольное усыпление собак. 
Начнутся массовые отстре-
лы по всей стране. Нужна 
новая система, эффективная 
и гуманная… Большинство 
депутатов нашей фракции 
будут голосовать против 
закона в нынешнем виде… 
Вокруг итак много насилия, 
нельзя, чтобы его станови-
лось больше. Мы живем в циф-
ровом мире, дети увидят 
жестокость с животными.

В конечном итоге, так и не разо-
бравшись, за что именно они голо-
суют, депутаты принялись жать на 
кнопки. Результат:

 за —  310 человек;
 против —  31 человек;
 воздержались —  9 чело-
век.

ТАК ЧТО ПРИНЯЛИ-ТО?!

Все центральные СМИ и инфор-
мационные каналы тут же вышли 
с заявлениями о том, что Госдума 
приняла в первом чтении законо-
проект, позволяющий регионам 
принимать решение о введении эв-
таназии для собак: «Госдума разре-
шит усыплять собак!» и все в таком 
духе. Разъяснения Владимира Бур-
матова, который выступал главным 
докладчиком по принятому законо-
проекту, похоже, никто не услышал.

Мы со своей стороны решили 
внимательно посмотреть —  а за что 
 все-таки проголосовали народные 
избранники?

И вот что можем сказать…
Законопроект очень коротенький 

и по сути состоит из двух статей, 
представляющих собой поправ-
ки в действующие статьи «Закона 
Бурматова».

В первой говорится, что работу 
с безнадзорными животными могут 
регулировать не только федераль-
ный, но и региональные законы. 
При этом по общему правилу реги-
ональные законы могут только до-
полнять федеральные, изменять их 
или противоречить им они не могут. 
Иными словами, если в региональ-
ном законе будет написано «раз-
решен отстрел собак», его тут же 
оспорит прокуратура, как противо-
речащий федеральному.

Во второй —  что главы регионов 
могут принимать самостоятельные 
программы по ответственному (чи-
тай, гуманному обращению с живот-
ными), игнорируя при этом четыре 
пункта из статьи 18 действующего 
закона. Это:

➊Пункт 1 ст. 18 —  о том, что от-
ловленных животных надо 

немедленно передавать в приюты, 
а если они не проявляют немоти-
вированную агрессию отпускать, 
искать им хозяев.

➋Пункт 2 ст. 18 о том, что ловить 
животных надо очень нежно 

и строго регламентировано.

➌Пункт 5 ст. 18 о том, что агрес-
сивных животных надо содер-

жать пожизненно или до передачи 
новым хозяевам.

➍Пункт 6 ст. 18 о том, что при 
выпуске животных обратно на 

улицу это надо обязательно фик-
сировать на видео, чтобы если что 
предъявить —  вот, собаку не убили, 
а вернули.

Эти четыре пункта на территории 
того или иного региона могут за-
меняться упрощенным вариантом 
или наоборот более сложным и ре-
гламентированным —  за подписью 
главы субъекта Федерации. И, соб-
ственно, все. Никакого права вводить 
отстрел не предусмотрено. Можно, 
конечно, подискутировать —  являет-
ся ли, например, право не исполнять 
пункт о пожизненном содержании 
агрессивного пса разрешением его 
усыпить, но это уже крайне спор-
ная дискуссия. Прямого разреше-
ния нет. Закон ни сейчас, ни теперь 
никак не регламентирует гуманное 
умерщвление животных, но в свое 
время федеральными структурами 
выпускались разъяснения —  вете-
ринарные клиники не имеют права 
усыплять животных, приведенных 
хозяевами, если они здоровы.

ИТОГО: несмотря на 
человеческие жертвы, 
бурное обсуждение, пикеты 
зооактивистов около Госдумы 
России и отчаянный пиар 
отдельных депутатов на 
свет родился совершенно 
невразумительный документ, 
который ничего толком не 
разрешает, но вроде как 
кое‑что и не запрещает. 
Возможно,  что‑то изменится 
в рамках второго чтения, 
когда будут вноситься 
дополнительные поправки, но 
сейчас закон, который раньше 
не удавалось исполнять, 
превратился в закон, который 
не удается понять.

ГДЕ СОБАКА ПОРЫЛАСЬ

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

16 мая Госдума РФ приняла поправки в закон «Об ответственном обращении 
с животными РФ», в народе, особенно среди зооактивистов, он также изве-
стен «закон Бурматова» —  по фамилии его создателя депутата Владимира 

Бурматова, заместителя председателя комитета Думы по экологии. Эти поправки должны 
исправить ситуацию, установившуюся в стране с 2018 г., когда человек собаке друг и ни-
чего сделать не может, даже если собака начинает этого самого друга мало‑мало жевать. 
Но давайте по порядку.

ГОСДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН, КОТОРЫЙ ГОСДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН, КОТОРЫЙ 
НЕ МОГУТ ПОНЯТЬ САМИ ДЕПУТАТЫНЕ МОГУТ ПОНЯТЬ САМИ ДЕПУТАТЫ
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ВКЛАД В БУДУЩЕЕ

В  Обнинске помимо 
грамот умники и умни-
цы получают весомые 
денежные призы —  от 
75 тысяч до 350 тысяч 
руб лей.

— Когда мы открывали 
Год педагога и наставни-
ка, то заключили рамоч-
ное соглашение с ком-
панией SINTEC Group 
о  поддержке системы 
образования. SINTEC 
Group обновляет наши 
системы безопасности, 
оплачивает транспорт 
к  месту проведения 
олимпиады на уровне 
региона. Также ком-
панией были организованы денежные 
премии: 75 тысяч руб лей для участников 
заключительного этапа Всероссийской 

предметной олимпиады школьников, 
150 тысяч призерам и  350 тысяч по-
бедителям, —  рассказала вице-мэр по 
образованию города Обнинска Татьяна 
Волнистова.

— С большим удовольствием от на-
шей компании SINTEC Group вручал де-
нежные призы этим ребятам —  гордо-
сти нашего города. Для меня большая 
честь быть здесь, знать, что в Обнинске 
такие талантливые дети, —  отметил 
заместитель генерального директора 
компании SINTEC Group, депутат Об-
нинского городского Собрания Дми-
трий Самбуров.

ПОДДЕРЖКА ТАЛАНТОВ

Кстати, школьники уже знают, куда по-
тратят денежный приз —  на образование: 
дополнительные занятия, курсы. К то-то 
будет использовать эти деньги как по-
душку безопасности, когда поступит на 
учебу в Москву.

— В прошлом году 
я   стал призером, 
в этом только участ-
ник, мне чуть-чуть не 
хватило. Но меня все 
равно поддержали. 
Спасибо большое, —  
говорит школьник Ва-
дим Дербенев.

— Я учу немецкий 
с  рождения, так как 
родился в Германии. 
Язык хорошо знаю. 
В  итоге я  победил 
в  состязаниях. Не-

сколько этапов пришлось пройти, было 
интересно, хоть и тяжело. Приз я бы хо-
тел использовать для моего дальнейше-
го образования в университете, —  рас-
сказывает Винсент Экхардт, выигравший 
350 тысяч.

— В этом году я стал участником по 
астрономии и физике. Благодарю компа-
нию SINTEC Group за то, что предоставила 
сертификаты. Мы очень рады, что в Об-
нинске появилась такая премия. Теперь 
сможем составлять конкуренцию Москве 
и другим крупным регионам. Это станет 
дополнительной мотивацией для новых 
участников, —  считает один из призеров 
Егор Лужецкий.

НАША ГОРДОСТЬ

ОБРАЗОВАНИЕ

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

В Обнинске награди-
ли участников, при-
зеров и победителей 

Всероссийских олимпиад. 
Традиционное меропри-
ятие собрало рекордное 
количество награждаемых 
школьников —  12. Такого 
не было никогда! Обычно 
только 2–3, ну максимум 
5 человек!

УМНИКИ И УМНИЦЫУМНИКИ И УМНИЦЫ

В ГУРЬЯНОВСКОМ ЛЕСУ 
ЖАРИЛИ ШАШЛЫК

В НАУКОГРАДЕ 
ВОССТАНАВЛИВАЮТ 
ФАСАД ТРЕХЭТАЖКИ 
В СТИЛЕ НЕОКЛАССИЦИЗМА

Об этом нашим журналистам рассказал началь-
ник ПСО № 3 ГУ МЧС по Калужской области Иван 
Дьяченко. Мало того, что с 24 апреля в Калужской 
области установлен особый противопожарный 
режим, так безответственные граждане решили 
развести костер практически в центре Обнинска. 
Хотя делать это сейчас нельзя нигде. О случив-
шемся в пожарную часть сообщили бдительные 
жители данного микрорайона, заметившие дым. 
Нарушителей сотрудники ПЧ застукали на месте. 
Костер был погашен.

— Пал сухой травы в регионе прекратился. и те-
перь мы опасаемся за лес, —  отметил Иван Алек-
сандрович.

В Обнинске восстанавливают фасад трехэтажки, 
которая архитектурно относится к неоклассицизму. 
Как рассказал министр строительства и ЖКХ Ка-
лужской области Вячеслав Лежнин, работы ведутся 
на доме № 13/1 по проспекту Ленина.

Фасад украшают портики, фронтоны, карнизы 
с лепниной. Они восстанавливаются в рамках ка-
премонта. Работы уже скоро будет завершены.

На этот год запланирован ремонт фасада еще 
одного дома в наукограде. Всего же по Калужской 
области за сезон капитально отремонтируют 14 
фасадов жилых домов.
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НАПИТОК, КОТОРОГО ЖДАЛИ

Многие жители города с нетерпением 
ждут начала мая, чтобы насладиться не-
изменным ржаным вкусом ароматного 
и чуть кисловатого напитка, который про-
дают в фирменных бочках предприятия. 
Торговля ведется в нескольких точках на-
шего города, и число их с каждым годом 
увеличивается, что говорит о востребо-
ванности этого продукта.

Продавать его начали с 10 мая, а за-
кончат только к концу сентября. Так что 
у любителей попить квас из фирменных 
бочек хлебокомбината впереди чуть 
больше четырех месяцев.

В настоящее время специализирован-
ные павильоны для продажи напитка 
установлены по следующим адресам: 
проспект Маркса, 34 и 56, улица Кур-
чатова, 2, улица Железнодорожная, 6 
(ТК «Привокзальный»), улица Энгель-
са, 14 (рядом с музыкальной школой), 
улица Гагарина, 35, улица Лейпунского 
(в районе вокзала), проспект Ленина, 104 
(на рынке «101 километр»), а также возле 
«Экобазара».

Обнинский квас также отправляют 
в Калугу и в соседние города —  Боровск, 
Жуков, Балабаново, Малоярославец. По-
тому что продукт пользуется большой по-
пулярностью, его очень любят и покупают 
охотно. А если на улице жарко, то уходит 
он просто на ура. Не успевают подвозить.

ПОЛЕЗЕН ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

В чем же секрет такой популярности 
этого напитка? Он, как считают специа-
листы производственно- технологической 
лаборатории предприятия прост: квас 
городского хлебокомбината является на-
туральным продуктом живого брожения 
и, в отличие от того, который продается 
в пластиковых бутылках, не может хра-

ниться месяцами. Его не консервируют, не 
пастеризуют, не осветляют и не фильтру-
ют. Срок годности продукта —  48 часов.

Следует отметить, что на предприятии 
имеется специальный квасной цех, где 
соблюдаются полная стерильность и все 
этапы технологического процесса. Гото-
вится квас в несколько стадий. Первая 
включает в себя приготовление сахарно-
го сиропа, в который добавляется квас-
ное сусло. Параллельно идет подготовка 
дрожжей. В течение 48 часов подготов-
ленное сырье настаивается, охлаждается 
и начинается вторая стадия приготовле-
ния кваса —  процесс его купажирования. 
В сырье добавляются все ранее подго-
товленные компоненты и охлажденный 
напиток готов к реализации.

Как проинформировали специалисты 
хлебокомбината, данный напиток полу-
чается в результате спиртового брожения 
сусла, а потому основная польза кваса 
исходит от микроорганизмов, появляю-
щихся в результате этого процесса.

В нем присутствует более десяти не-
заменимых аминокислот, множество 
нужных нам витаминов, включая ви-
тамин A, C, E, H, PP, а также витамины 
группы B. Этот продукт содержит целый 
набор минералов, среди которых следу-
ет выделить кальций и фосфор, магний 
и калий.

Благодаря ценному химическому со-
ставу квас снабжает организм витамина-
ми и минеральными веществами, предот-
вращая авитаминоз. Он делает крепким 
иммунитет, причем, не только за счет 
витаминно- минерального состава, но 
и благодаря наличию кисломолочных 
бактерий в этом напитке. Так что пейте 
квас и будьте здоровы!

ТОРГОВЛЯ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЕСЛИ ВЫБИРАТЬ КВАС, ТО ТОЛЬКО ЕСЛИ ВЫБИРАТЬ КВАС, ТО ТОЛЬКО 
ОТ ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТАОТ ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТА

В летний период ОАО «Хлебокомбинат» 
радует жителей Обнинска и соседних 
муниципалитетов вкуснейшим ква-

сом. Технологи этого предприятия знают 
секреты его приготовления, благодаря 
которым напиток получается не только 
освежающим и вкусным, но и очень 
полезным.

ОБНИНСКИЕ 
ЖЕНИХИ И НЕВЕСТЫ 
СТАЛИ ЭКОНОМИТЬ 
НА СВАДЬБАХ

Такую тенденцию в последнее время отмечают 
сотрудники отдела ЗАГС города. С каждым годом 
количество гостей, присутствующих на церемонии 
бракосочетания, уменьшается. Чаще всего молодо-
жены приходят регистрироваться только с фото-
графом.

— Если раньше большая часть пар расписыва-
лась в присутствии многочисленных гостей —  до 
70 человек, то сейчас таких случаев совсем немно-
го, —  уверяет руководитель отдела ЗАГС наукограда 
Лидия Синецкина.

Соответственно и от пышных свадеб многие от-
казываются —  слишком дорогое удовольствие.

Что касается числа регистраций браков на май, 
то традиционно их мало. Пары по-прежнему сле-
дуют народной примете, которая гласит, что по-
женившиеся в этом месяце не бывают счастливы.

Тем не менее, разводятся в Обнинске далеко 
не только те, кто создал семью в мае. Среди них 
больше всего проживших в браке от 5 до 10 лет.

Примечательно то, что в апреле в отдел ЗАГС 
наукограда по разным вопросам обратились 10 
участников СВО и военнослужащих- контрактников. 
Трое из них попросили о досрочной регистрации 
брака, другие военнослужащие написали заявле-
ния об установлении отцовства. Все обращения 
этих лиц, как отметила Лидия Синецкина, были 
рассмотрены в кратчайшие сроки.



№ 17 (1451), 18 мая 2023 г.10 ЮБИЛЕЙ

— Традиция помнить своих учи-
телей очень правильная, —  начала 
мероприятие глава администра-
ции Обнинска Татьяна ЛЕОНО-
ВА. —  Каждый из нас, кто занимал-
ся наукой, принадлежит к  какой-то 
научной школе. Есть люди, кото-
рые могут открывать и расширять 
границы возможного, способны 
ставить такие амбиционные зада-
чи, которые, кажется, невозможно 
решить, но у них это получается. 
Николай Корнеев ставил смелые 
задачи в науке. Но главное, он был 
прекрасный организатор, он создал 
институт, сплотил людей и едино-
мышленников. Когда занимаешься 

управленческой работой, очень 
трудно сохранять баланс ученого 
и управленца. Он смог найти этот 
баланс. У многих из нас есть учени-
ки, и очень важно дать им возмож-
ность раскрыться, как это удалось 
сделать Николаю Андреевичу.

ВОЙНА, ЦЕЛИНА И АВАРИИ

Перед возложением цветов 
к мемориальным доскам первых 
руководителей института Н.А. 
КОРНЕЕВА и  Р.М. АЛЕКСАХИНА 
приветственное слово сказал ди-
ректор ФГБНУ ВНИИРАЭ Евгений 
КАРПЕНКО.

О сложной и насыщенной со-
бытиями жизни академика рас-
сказывали его ученики, уверенно 
называющие Николая Корнеева 
патриархом современной сель-
хозрадиологии. Но сначала была 
вой на, будущий академик защи-
щал Севастополь от фашистских 
захватчиков. После вой ны под-
нимал целину, заведуя селекци-
ей кормовых культур Западно- 
Казахстанской селекционной 
станции в городе Уральске. А поз-
же участвовал в ликвидации по-
следствий аварий на Южном Ура-
ле и Чернобыльской АЭС.

ВЕЛИКИЕ ЛЮДИ СОЗДАЮТ 
ВЕЛИКИЕ ДЕЛА

С 1973 по 1989 годы Николай 
Корнеев был директором Всесо-
юзного НИИ сельскохозяйствен-
ной радиологии и агроэкологии. 
Возглавляя институт более 15 лет, 

он внес большой вклад в его ста-
новление, развитие и превращение 
в крупнейший центр сельскохозяй-
ственной радиологии.

Николай Андреевич вложил 
много сил в  развитие аграрной 
науки: сформулировал ряд пред-
ложений по стабилизации кор-
мовой базы региона, сыгравших 
важную роль в период интенсив-
ной распашки целинных земель; 
под его руководством была вы-
полнена работа по изучению вли-
яния радиоактивных загрязне-
ний на окружающую среду после 
крупной радиационной аварии на 
химкомбинате «Маяк»; разработал 
систему ведения АПК в загрязнен-
ных зонах, внедренную на значи-
тельных площадях России, Бела-
руси и Украины. Результаты работ 
Н. А. Корнеева обобщены в серии 
монографий, которые являются 
осново- полагающими в сельско-
хозяйственной радиологии.

Обладая большим опытом 
научно- исследовательской работы, 
Н. А. Корнеев постоянно передавал 
свои знания молодым ученым. 
В числе его учеников 2 доктора и 9 
кандидатов наук.

— Я благодарна институту, кото-
рый сохраняет школу, расширяет 
границы, есть новые темы, есть мо-
лодежь в институте, а, значит, науч-
ная школа продолжает развиваться. 
На чтениях появляются новые ин-
тересные идеи. Удачи всем участ-
никам! —  сказала Татьяна Леонова.

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ ВНУКОМ 
АКАДЕМИКА?

Всегда приятно, когда дело боль-
шого ученого продолжают не толь-
ко ученики, но и прямые потомки. 
О том, легко ли быть внуком акаде-
мика Корнеева, рассказал его внук 
Денис Дубов, кандидат биологиче-
ских наук.

Всероссийский научно‑ исследовательский институт 
радиологии и агроэкологии (ВНИИРАЭ), сейчас 
работающий под эгидой Курчатовского института, 

16 мая провел Чтения к 100‑летию со дня рождения 
академика Николая КОРНЕЕВА.

МЕРОПРИЯТИЯ ПАМЯТИ МЕРОПРИЯТИЯ ПАМЯТИ 
ВЫДАЮЩЕГОСЯ УЧЕНОГО В ОБЛАСТИ ВЫДАЮЩЕГОСЯ УЧЕНОГО В ОБЛАСТИ 
СЕЛЬХОЗРАДИОЛОГИИ АКАДЕМИКА СЕЛЬХОЗРАДИОЛОГИИ АКАДЕМИКА 
НИКОЛАЯ КОРНЕЕВА ПРОШЛИ В ОБНИНСКЕНИКОЛАЯ КОРНЕЕВА ПРОШЛИ В ОБНИНСКЕ
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— У меня была непростая ситу-
ация, когда я вернулся в Обнинск 
после школы и  собирался идти 
работать. Но именно с подачи де-
душки я  все-таки пошел в институт, 
а затем в аспирантуру. Мы с ним 
учили стихи. Он любил литературу 
и прививал эту любовь нам. У де-
душки был талант, он всегда ста-
рался замечать в людях именно 
хорошее. Старался подмечать до-
стоинства, возвышать их в глазах 
самого человека, и человек рос. 
То же самое произошло и со мной. 
Легко ли быть внуком такого чело-
века? Это и дар, и бремя. Авторитет 
дедушки распространялся на всех 
родственников. Когда люди узна-
вали, кто мой дед, то и относились 
соответственно. Если  что-то полу-
чалось, говорили: «Понятно, у тебя 
дед академик», а если нет: «Как 
так? У тебя же дед академик!»

КРИТИКОВАЛ АКАДЕМИК 
ТАКТИЧНО И НИКОГО НЕ ОБИЖАЛ

— Корнеев написал «библию» 
сельхозрадиологии, —  заверил 
Алексей ПАНОВ, нынче профес-
сор РАН, доктор биологических 

наук, и. о. директора ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ. —  Он патриарх сельско-
хозяйственной радиологии. В его 
жизни сконцентрировалась жизнь 
нескольких поколений нашей 
страны. Он и  кадры подбирал, 
и институт создавал, и наукой за-
нимался.

До сих пор бывшие аспиранты 
помнят майские праздники в доме 
академика, куда они приходили 
поздравить учителя с двумя празд-
никами: Днем Победы и Днем рож-
дения Николая Андреевича.

— У него была прекрасная па-
мять, он помнил мельчайшие дета-

ли, хотя когда мы с ним познакоми-
лись, ему было 73 года, —  вспоми-
нает Алексей Валерьевич.

Навсегда запомнилось и то, что 
критиковал академик удивительно 
интеллигентно и тактично, совсем 
не обидно, его замечания не заде-
вали ни одного человека.

БИОГРАФИЯ КАК ОТРАЖЕНИЕ 
ЭПОХИ

Кандидат биологических наук, 
заместитель директора ВНИИРАЭ 
по научной работе Ольга ШУБИНА 
рассказала о становлении Корнее-
ва в докладе «100 лет академику 
Н. А. Корнееву: биография как от-
ражение эпохи».

Доклад «Н. А. Корнеев и зарож-
дение генетических исследований 
во ВНИИРАЭ»

прочитал Станислав ГЕРАСЬ-
КИН —  доктор биологических 
наук, профессор ВНИИРАЭ. «Осо-
бенности ведения растениевод-
ства в условиях радиоактивного 
загрязнения земель» осветил 
Александр РАТНИКОВ —  доктор 
сельскохозяйственных наук, про-
фессор ВНИИРАЭ.

П л о д о т в о р н а я  н а у ч н о - 
организационная деятельность 
Николая Андреевича Корнеева 
отмечена множеством высоких 

наград. В  2002  году решением 
Президиума Россельхозакадемии 
Корнееву первому присуждена Зо-
лотая медаль им. В. М. Клечковско-
го —  достойному ученику и пре-
емнику учителя. Ученый удостоен 
звания Лауреата Государственной 
премии СССР, награжден орде-
нами «Знак Почета», «Трудового 
Красного Знамени», «Дружбы на-
родов». Ему присвоено почетное 
звание «Заслуженный деятель на-
уки Российской Федерации», зва-
ние «Почетный гражданин города 
Обнинска».

В  2009  году Корнеев оказал 
ключевое влияние на принятие 
государственного решения о соз-
дании в Обнинске музея Первой 
в мире АЭС. 

	■ Денис Дубов, внук 
известного академика

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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СМРАД СТОИТ БОЛЬШЕ 10 ЛЕТ

В наукограде, рядом с домом 9-а на 
улице Пирогова, расположен люк, куда 
ассенизаторские машины несколько 
раз в день сливают бытовые отходы из 
биотуалетов и выгребных ям. Продол-
жается это с 2012 года, но, как расска-
зала нашим журналистам проживающая 
в указанном доме Марина Элатомцева, 
в  последнее время количество этого 
спецтранспорта увеличилось в  разы. 
Круглые сутки он курсирует мимо дома 
Марины Александровны и периодически 
из переполненных машин прямо на до-
рогу, расположенную напротив жилья, 
выливаются канализационные отходы. 
По всей округе распространяется жуткий 
запах и скрыться от него невозможно.

Страдает не только Марина Эла-
томцева, но и ее соседи. Уже более 

10 лет они обращаются по этому 
поводу в разные инстанции, но воз 

и ныне там.

В  городской администрации недо-
вольным разъяснили, что ничего проти-
возаконного в происходящем нет и раз 
точка слива находится на улице Пиро-
гова, то и вопросов у жителей быть не 
должно. Правда, помочь  все-таки обе-
щали, но вот когда это будет, неизвест-
но. А прошло с момента появления там 
ассенизаторских машин уже, напомним, 
более 10 лет!

Наши журналисты побывали в гостях 
у Марины Александровны, побеседовали 
и с ее соседями. Впечатления, как они 

признались, ужасающие. Корреспондент 
и оператор находились на Пирогова чуть 
больше часа, но этого вполне хватило 
для того, чтобы запах канализации пре-
следовал их еще несколько часов. При-
чем воняло и на улице, и в доме.

— Не знаю, каким образом, но наши 
канализационные трубы связаны с этим 
люком, потому что после того как от 
него отъезжают друг за другом сразу не-
сколько машин, жуткий запах исходит из 
унитазов, —  рассказала жительница дома 
№ 7 Светлана Яковлевна.

ПРОБЛЕМА

ИСТОРИЯИСТОРИЯ
С ДУШКОМС ДУШКОМ

	■ Марина Элатомцева на фоне недостроенной КНС

НОВОСТИ

	■ Многострадальная речка Репинка 	■ Спецмашина везет отходы по улице Пирогова

Жители Старого города постоянно жа-
луются на неприятные запахи у них 
в микрорайоне. Казалось бы, это 

одно из самых зеленых и тихих мест в го-
роде, но в части экологии и благоустрой-
ства безупречным его не назовешь.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В ЭТОМ 
ГОДУ НА УСЛУГИ ПО РОДОВЫМ 
СЕРТИФИКАТАМ ПЕРЕЧИСЛЕНО 
БОЛЕЕ 22 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

ОБНИНСКИЕ ПРОКУРОРЫ 
ПРОВЕЛИ В ЭТОМ ГОДУ ПОЧТИ 
400 ЛИЧНЫХ ПРИЕМОВ

С начала года в Калужской области более 2 с по-
ловиной тысяч женщин и новорожденных получи-
ли услуги по родовым сертификатам. Социальный 
фонд региона перечислил на эти цели 22,2 мил-
лиона руб лей.

Напомним, что родовой сертификат —  это доку-
мент, который предоставляет беременной женщи-
не право выбрать медицинскую организацию для 
родов, а также для наблюдения во время и после 
беременности. В электронном виде он формирует-
ся при первом посещении в женской консультации 
по месту жительства либо в роддоме. Данный до-
кумент может также оформить детская поликли-
ника, где будут проводиться профилактические 
осмотры ребенка.

Раньше женщине нужно было самостоятельно 
представлять бланк сертификата в медучреждение. 
Теперь этого не требуется, поскольку все необхо-
димые сведения Социальный фонд получает авто-
матически. Среди них данные о постановке на учет 
в женской консультации, а также данные о том, что 
роды успешно приняты и были оказаны услуги по 
профилактическому наблюдению ребенка в тече-
ние первого года жизни.

Переход на электронную форму родового сер-
тификата значительно упростил для медицинских 
работников процедуру заполнения документа, 
а для женщин отменил необходимость носить с со-
бой и предъявлять бумажный бланк.

С начала этого года 270 личных приемов граж-
дан провели сотрудники обнинской прокуратуры. 
Прокурор города Павел Гильдиков и его замести-
тели отдельно приняли еще 124 жителя первого 
наукограда.

С января по май в результате принятых про-
курором Обнинска мер восстановлены трудовые 
права 893 граждан и погашена задолженность по 
зарплате на сумму более 34 миллионов руб лей. 
Также выплачены компенсации за нарушения сро-
ков выплаты.

ПОЧЕМУ ВОНЯЕТ НА УЛИЦЕ ПИРОГОВА, ПОЧЕМУ ВОНЯЕТ НА УЛИЦЕ ПИРОГОВА, 
И КТО ЗАГРЯЗНИЛ РЕПИНКУ?И КТО ЗАГРЯЗНИЛ РЕПИНКУ?
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	■ Спецмашина везет отходы по улице Пирогова

Как выяснилось, до 2012 года 
фекалии из биотуалетов и сеп-

тиков близлежащих коттеджных 
поселков сливали прямо в кана-

лизационные люки в 51‑м и 52‑м 
микрорайонах. И прекратили это 

делать после многочисленных 
жалоб жителей. Но затем открыли 

новую точку слива на Пирогова, 
и теперь страдать приходится 

жителям Старого города. За что же 
их так наказали, и есть ли  какое‑то 

решение данной проблемы?

ТОЧКА СЛИВА ОТХОДОВ НАХОДИТСЯ 
РЯДОМ С РЕПИНКОЙ

Но и это еще не все. Спецтранспорт 
разрушает и без того находящуюся в пла-
чевном состоянии дорогу. Она вся в ямах 
и рытвинах. А водители, как рассказывают 
женщины, постоянно грубят им. Это могут 
подтвердить и наши журналисты, на ко-
торых накинулся с бранью один из них, 
после того как заметил, что они стали фо-
тографировать проезжающий транспорт. 
Мужчина не поленился остановиться, вы-
йти из машины и устроить разборки.

— Кто вам дал разрешение на съем-
ку? —  возмущался он, не обращая внима-
ния на то, что собственница дома, рядом 
с которым и ведется съемка, сама при-
гласила журналистов. Мужчина, видимо, 
перепутал городскую дорогу со своей 
личной территорией.

— Но, кстати, этот водитель еще впол-
не себе вежливый —  всегда со мной 
здоровается. Вы еще других не виде-
ли, —  с сожалением заметила Марина 
Александровна.

Она показала несколько огромных 
темных пятен на дороге —  следы 

пролитых из машин фекалий. И от-
метила, что подобные «сюрпризы» 
остаются на проезжей части еже-

дневно.

Примечательно и то, что рядом с точ-
кой слива протекает речка Репинка, по-
этому неудивительно, что жители часто 
жалуются на ее мутный цвет.

— Мы неоднократно говорили об этом 
сотрудникам мэрии, но нам отвечали, что 
между люком для жидких отходов и реч-
кой нет никакой связи. А вы посмотрите 
на цвет речки и все поймете сами, —  жа-
ловались нам жители улицы Пирогова.

Они считают, что про них в городе во-
обще забыли, потому, что живется им 
с каждым днем все более дискомфортно.

ПРИКАСАЯСЬ К ИСТОРИИ

А между прочим, проживают в этом 
тупиковом районе Старого города дети 
и внуки ученых, специалистов ФЭИ, ру-
ководителей учреждений культуры. Ма-
рина Александровна —  дочь заслужен-
ного в Обнинске человека —  участника 
работ по созданию первых образцов 

ядерного оружия Александра Алек-
сандровича Каратыгина. Он проживал 
в данном доме с 1962-го по 1989-й годы, 
о чем напоминает мемориальная доска, 
прикрепленная к стене строения. А Свет-
лана Яковлевна —  дочь самого первого 
в городе директора Музея истории Об-
нинска Якова Петровича Иночкина, ко-
торый ранее преподавал в Обнинском 
филиале Московского инженерно–фи-
зического института.

Эти женщины хорошо знают историю 
Старого города и конкретно того района, 
в котором проживают уже много лет. Они 
рассказывают, что по соседству с ними 
 когда-то жил и  академик Александр 
Лейпунский. Поэтому дорожат улицей 
Пирогова, дорожат своими домами и ни-
куда оттуда уезжать не хотят. Их можно 
понять и им обязательно надо помочь.

Хотелось бы также отметить, что жите-
ли улицы Пирогова —  настоящие труже-
ники. Они стараются благоустроить свои 
дворы и придомовые территории. Дома 
у них обиты сайдингом, дворы без еди-
ной соринки, кругом клумбы, дорожки, 
елочки. Чувствуется, что люди стремятся 
жить в чистоте и уюте. Поэтому обидно 
за них вдвой не.

АССЕНИЗАТОРОВ ПОПРОСИЛИ БЫТЬ 
АККУРАТНЕЕ. И ВСЁ?

А вот официальный ответ представи-
телей городской администрации на не-
довольство жителей, который они дали 
в Телеграм- канале: «В этом районе на-
ходится единственное специально отве-
денное место для сброса отходов, согла-
сованное с федеральным учреждением 
«Центр гигиены и эпидемиологии № 8» 
и находящееся в отдалении от жилых до-
мов. Сливы не могут влиять на коммуни-
кации многоквартирных домов, так как 
они выведены в отдельную систему для 
прохождения очистки. Мы обратили вни-
мание организации, предоставляющей ас-
сенизаторские услуги, на необходимость 
аккуратно проводить вывоз и слив».

Получается, заботясь о жителях много-
квартирных домов, мэрия махнула рукой 
на жителей частного сектора. Что это, 
если не дискриминация по месту про-
живания? Ведь те ответственные лица, 
которые организовали в том месте точку 
слива, не могли не знать, что рядом на-
ходятся жилые дома!

Комментируя эту ситуацию, вице-мэр 
по вопросам городского хозяйства Игорь 
Раудуве заверил нас, что когда рядом 
с точкой слива будет построена новая 
КНС, а вместе с ней и новая дорога, про-
ходящая с другой стороны, ассенизатор-
ские машины уже не будут курсировать 
мимо жилых домов.

Вот только сроки окончания строи-
тельства неизвестны. Сколько это еще 
продлится —  год, 5 лет, 10 лет? Никто не 
знает.

ПРОБЛЕМА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НОВОСТИ

	■ Светлана Яковлевна и Марина Александровна устали жить с запахами 
фекалий

	■ Даже не верится, что в таком доме  некомфортно жить

	■ Здесь жил заслуженный человек

	■ Тот самый люк

В МАГАЗИНЕ 
ОБРАЗОВАЛСЯ БАССЕЙН

ОБНИНСКИЕ 
СОТРУДНИКИ МЧС 
ПРОВЕЛИ УНИКАЛЬНУЮ 
ОПЕРАЦИЮ 
ПО СПАСЕНИЮ УТЯТ

Именно так сантехники городской аварийной 
службы описали случившееся в праздничные дни 
в подвальном помещении дома № 9 по улице 
Аксенова, где расположен книжный магазин «Ва-
силиса». Придя на работу, продавцы поняли, что 
зайти в торговый зал без высоких резиновых са-
пог они не смогут —  вода стоит по колено и даже 
выше.

Работники «аварийки» определили, что причи-
ной потопа стала поломка находившегося в под-
вальном помещении дополнительного повыси-
тельного насоса, обеспечивающего поступление 
холодной воды на три верхних этажа этого две-
надцатиэтажного дома. В итоге магазину нанесен 
ущерб и работа по его приведению в надлежащий 
вид теперь предстоит большая.

16 мая обнинские сотрудники МЧС провели уни-
кальную спасательную операцию. На Белкинских 
прудах местный рыбак заметил в сливном коллек-
торе утят. Малыши самостоятельно выбраться от-
туда бы не смогли. Их ждала неминуемая гибель. 
Мужчина позвонил спасателям, которые сразу от-
кликнулись на сообщение.

С помощью лестницы и сачка с большой глу-
бины коллектора выловили 7 утят. К сожалению, 
без жертв не обошлось, 4 малыша погибли при 
падении с высоты. Спасенные пушистые комочки 
были выпущены на свободу, где воссоединились 
с мамой уткой.
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НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПАРК «МЕЩЕРСКИЙ» 
УХОЖЕННОСТЬЮ НЕ РАДУЕТ

Многие жители Обнинска на майские 
праздники отправляются в походы по 
воде. Команда Анатолия больше двадца-
ти лет встречает майские праздники на 
реках Калужской и окрестных областей.

Сначала это были семейные вояжи, но 
со временем к интересному времяпре-
провождению присоединились другие 
любители активного отдыха.

В нынешнем году в поход отправились 
на четырех многострадальных лодках по 
реке Пра в Рязанской области. Пункт от-
правления был в Национальном парке 
«Мещера», за каждого туриста, проплы-
вающего по Пре, взяли по 150 руб лей 
в день, да еще за лодки —  всего около 
5 тысяч руб лей за 8 человек.

На реке было весьма оживленно, от-
чаянные мамаши взяли с собой на при-
роду грудных младенцев, встретилась 
даже свадьба с перепившейся невестой 
и массовиками- затейниками. Казалось 
бы, сбора должно было бы хватить хотя 

бы на то, чтобы убрать с реки упавшие 
деревья, перегородившие движение. 
Но нет, высохших неубранных деревьев 
и в парке, и на реке было предостаточно. 
И упали они явно не в ближайший месяц. 
Выезжать эвакуировать спасенных граж-
дан за эти деньги тоже никто не стал.

СМЕРТЕЛЬНЫЙ АТТРАКЦИОН

Вечером 8  мая обнинские туристы 
стали искать место для ночлега, и вдруг 
увидели стоявшего в реке человека. Из 
воды торчала только голова и гражданин 
явно плохо понимал, где он находится. 
Температура воздуха стремилась к нулю, 
поэтому счет шел на минуты. Ребята сна-
чала подумали, что человек уже про-
стился с жизнью, но увидев, что он еще 
моргает, стали доставать полуутопленни-
ка из воды.

Дело это было непростое, поскольку 
гражданин то пытался перевернуть лод-
ку, то нырнуть в пучину Пры. Но несмотря 
на сопротивление незадачливого тури-
ста, его удалось вытащить на берег.

Осмотр окрестностей показал, что ря-
дом нет ни лодки, ни  какого-либо друго-
го плавсредства, и откуда посреди реки 
образовался гражданин было непонятно. 
Сам спасенный объяснять ситуацию был 
не в состоянии. Но заверил, что с бизне-
сом у него все хорошо.

Вскоре на другом берегу рядом с по-
валенными деревьями ребята обнаружи-
ли еще одного мужчину, которого вода 
уже буквально засасывала под деревья. 

Эвакуация этого гражданина была еще 
более опасной, чем предыдущего, и дли-
лась подольше, поскольку течением под 
деревья активно заносило и лодку спа-
сателей.

В конце концов и два горе-туриста, 
и часть их имущества были выловлены 
из воды и транспортированы на ближай-
шую стоянку.

ЗАЧЕМ ЕХАТЬ МЧС К СПАСЕННЫМ 
ГРАЖДАНАМ?

Понятно, что людей, которые провели 
немало времени в ледяной воде, нужно 
 как-то срочно отправлять поближе к ци-
вилизации и  современной медицине. 
В МЧС к происшествию отнеслись фри-
гидно, пару раз дали другие телефоны 
для созвона. На третьем номере пере-
спросили: «Вы их вытащили? Ну так чего 
нам ехать?»

К счастью, на стоянке расположилась 
большая группа коммерческих туристов, 
там нашлась девушка, которая смогла 
организовать вывоз замерзших туристов 
на «большую землю». Предварительно 
у дрожавших поинтересовались, есть ли 
у них деньги. Деньги у них были, рюкзаки 
с мраморной говядиной и круассанами 
к тому времени были счастливо спасены. 
Утонуло только дорогое весло.

Вскоре подъехал и автомобиль, вы-
везший незадачливых путешественни-
ков поближе к цивилизации. А обнинские 
туристы продолжили свое путешествие 
и 9 мая вернулись домой веселые и от-
дохнувшие.

ПРИКЛЮЧЕНИЯ
НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЕ ТУРИСТЫ СПАСЛИ ОБНИНСКИЕ ТУРИСТЫ СПАСЛИ 
ДВУХ ЧЕЛОВЕК НА РЕКЕ ПРА ДВУХ ЧЕЛОВЕК НА РЕКЕ ПРА 
В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИВ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

Многие горожане 
активно стремятся 
провести отдых вда-

ли от цивилизации, забывая, 
что природа бывает строгим 
и непредсказуемым учите-
лем, который временами 
не дает права на ошибки. 
И шутить даже с  самой 
вроде бы спокойной ре-
кой опасно для жизни. На-
стоящим чудом для двух 
горожан‑ бизнесменов стало 
спасение, только благодаря 
проплывающим туристам 
из Обнинска полуутоплен-
никам удалось выбраться 
из воды.

ИЗ ВОДЫ ТОРЧАЛА 
ТОЛЬКО ГОЛОВА 
И ГРАЖДАНИН 
ЯВНО ПЛОХО 
ПОНИМАЛ, ГДЕ 
ОН НАХОДИТСЯ. 
ТЕМПЕРАТУРА 
ВОЗДУХА 
СТРЕМИЛАСЬ 
К НУЛЮ, ПОЭТОМУ 
СЧЕТ ШЕЛ 
НА МИНУТЫ

В ЛИЦЕЕ ФТШ ПОСЛЕДНИЙ 
ЗВОНОК ПРОЗВЕНИТ РАНЬШЕ, 
ЧЕМ В ОСТАЛЬНЫХ ШКОЛАХ 
ГОРОДА

ВОЕННЫЕ ИЗ ЗОНЫ СВО 
ПЕРЕДАЛИ ОБНИНСКИМ 
ДЕТСАДОВЦАМ ЗНАМЕНА ПОБЕДЫ

ОБНИНСКИЙ ИАТЭ ВОШЕЛ 
В 1 ЛИГУ СРЕДИ ФИЛИАЛОВ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ

По информации вице-мэра по вопросам обра-
зования города Татьяны Волнистовой, в этом году 
Министерство просвещения РФ установило две 
даты проведения этого торжества —  22 и 23 мая. 
В ФТШ решили организовать праздничную ли-
нейку 22 числа, а во всех остальных школах она 
состоится 23 мая.

16 мая из зоны СВО Знамя Победы с подписями 
защитников Родины в торжественной обстановке 
вручили малышам детского сада «Золотая рыбка». 
А 17 мая такое значимое событие для ребятишек 
произошло и в детском саду N18 «Аленушка».

Знамена передали ребятам и воспитателям со 
словами благодарности за письма и подарки, ко-
торые детсадовцы отправили нашим военным к 9 
Мая.

«Такие события неоценимы в воспитании у де-
тей патриотических чувств», —  отметили в садике 
«Аленушка».

Обнинский институт атомной энергетики НИЯУ 
МИФИ вошел в 1 лигу и занял 13 место в Нацио-
нальном агрегированном рейтинге. Оценка про-
изводилась среди филиалов образовательных 
организаций по данным за 2022 год.

Для сведения, Национальный агрегированный 
рейтинг —  рейтинг высших учебных заведений 
России, который является агрегатором всех су-
ществующих в России публичных признаваемых 
рейтингов. Он был разработан Гильдией экспертов 
в сфере высшего образования. Первый раз опу-
бликован в 2019 году.
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БУДЕТ ОБЪЯВЛЕН НОВЫЙ АУКЦИОН

Как сообщил заместитель главы ад-
министрации по вопросам градострои-
тельства Андрей Козлов, недавно мэрия 

расторгла договор 
с  застройщиком 
ООО  СМУ «Мосо-
бластрой» и теперь 
специалисты зани-
маются подготов-
кой документации 
д ля объявления 
аукциона по выбо-
ру нового инвесто-
ра, которому пред-
стоит построить 
жилье для пересе-
ления жителей 12 

брусчаток на Комсомольской и Парковой.
— Претензий к данной компании нет, 

но заключенный с ней в 2004 году до-
говор нуждается в доработке, так как 
в  нем не указаны конкретные сроки 
окончания строительства жилья. Мы 
планируем составить новый договор, 
в котором будут ответы на конкретные 
вопросы: когда построят и через какое 
время людей переселят? —  сообщил Ан-
дрей Петрович.

Если ориентироваться на старый 
документ, то ждать жителям при-
дется еще лет 10–15. В новом до-
говоре планируют сдвинуть сроки 

до 2027 года.

Мэрия сейчас готовит конкурсную до-
кументацию, после чего уже в этом году 
будет объявлен аукцион для определе-
ния инвестора- застройщика, готового 
взяться за реализацию проекта. Кстати, 

возможно, участие в нем захочет принять 
и прежняя компания. Но уже на других 
условиях —  с четко прописанным сроком 
расселения людей.

НАРОДУ ДАДУТ ВЫСКАЗАТЬСЯ

Планируется также расширить грани-
цы территории проекта. Предполагается 
ее комплексное развитие по аналогии 
с проектом в микрорайоне «Мирный». 
А это значит, что застройщик может не 
ограничиться одними только жилыми 

домами. На Комсомольской и Парковой 
также могут построить сквер и детский 
сад. В дальнейшем, когда выбранный на 
конкурсной основе застройщик уже бу-
дет работать над проектом планировки, 
интересных идей может появиться не-
мало. Но Андрей Петрович считает, что 
говорить об этом пока рано.

В любом случае будут проведены пу-
бличные слушания, на которых жители 
получат возможность высказать свои за-
мечания и пожелания, как это было на 
слушаниях по поводу расселения брус-
чаток в «Мирном».

На том мероприятии обнинцы 
получили ответы не на все свои во-
просы. Однако позже выяснилось, 

что застройщик очень внимательно 
отнесся к их просьбам. Так, напри-
мер, он поменял местами запла-

нированные детсад и пятиэтажку, 
которую граждане не захотели 

видеть рядом со своими брусчат-
ками.

Конечно, и у жителей Комсомольской 
и Парковой будет немало пожеланий. 
Ждать им осталось уже не так долго. 
И в том, что их  все-таки переселят, со-
мневаться не приходится, ведь и в Мир-
ном дело наконец сдвинулось с мертвой 
точки. Хотя надежды уже не было.

СТРОИТЕЛЬСТВО
НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В Обнинске процесс 
переселения жите-
лей аварийных до-

мов идет хоть и медленно, 
но верно. Новые квартиры 
несколько лет назад полу-
чили жильцы двух домов по 
улице Киевской и по улице 
Менделеева, 8/4. Частично 
был расселен микрорайон 
Мирный, а в ближайшие 
пару лет данная проблема 
там будет решена полно-
стью. Такая же ситуация и по 
брусчаткам на Комсомоль-
ской и Парковой:  кого‑то 
уже переселили, а  кто‑то 
еще ждет своей очереди. 
И вот недавно стало извест-
но, что горизонт этих ожида-
ний начинает приобретать 
конкретные очертания.

ЖИТЕЛЕЙ БРУСЧАТОК ЖИТЕЛЕЙ БРУСЧАТОК 
ПО КОМСОМОЛЬСКОЙ И ПАРКОВОЙ ПО КОМСОМОЛЬСКОЙ И ПАРКОВОЙ 
ХОТЯТ ПЕРЕСЕЛИТЬ ДО 2027 ГОДАХОТЯТ ПЕРЕСЕЛИТЬ ДО 2027 ГОДА

	■ Жителям этого раритета можно только посочувствовать

	■ Публичные слушания по вопросу переселния жителей Мирного 	■ Уже после слушаний жители продолжали 
задавать вопросы Андрею Козлову

	■ Андрей 
КОЗЛОВ

	■ Дом на улице Комсосольской

20 МАЯ МРНЦ  
ИМ. А.Ф. ЦЫБА 
В ОБНИНСКЕ ПРОВЕДЕТ 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
СНОВА В ЧИСЛЕ ПЕРВЫХ

В эту субботу, 20 мая, МРНЦ им. А. Ф. Цыба при-
глашает всех на День открытых дверей. Он посвя-
щен раннему выявлению злокачественных ново-
образований костей, мягких тканей и кожи. Прием 
проведут ведущие онкодерматологи и онкоорто-
педы Центра.

«Если вас беспокоит  какое-либо образование 
на коже, у вас есть сомнения по поводу родинок 
или  что-то пальпируется под кожей —  это сигнал 
немедленно показаться специалисту», —  отметили 
в МРНЦ.

Стоит добавить, что рак кожи и меланома зани-
мают лидирующие позиции в структуре онкоза-
болеваний и отличаются агрессивным течением. 
Следить за образованиями кожи стоит не только 
людям старшего возраста, но и тем, кто имеет свет-
лый тип кожи, любит проводить время на солнце 
или в соляриях.

Прием и исследования пройдут в рамках ОМС 
20 мая с 10:00 до 13:00 в здании поликлиники (ул. 
Королева, 4). При себе необходимо иметь паспорт, 
полис и СНИЛС. Предварительная запись по теле-
фону: 8 (484) 399–31–30.

В этот раз мы вошли в 15 российских регио-
нов, которые после длительного перерыва заня-
лись развитием инфраструктуры детского отдыха. 
В начале года область получила федеральную 
субсидию из федерального бюджета и добавила 
региональные деньги, и теперь в лагере «Витязь» 
строятся 2 новых быстровозводимых корпуса. 
Здесь будут отдыхать ребята из Калужской области 
и из подшефного Первомайска ЛНР.

В каждом корпусе по несколько комнат на 4 
человека с отдельными санузлами, холлами. Они 
рассчитаны на круглогодичную эксплуатацию —  
и летом, и зимой. Сейчас ведется монтаж комму-
никаций, отделочные работы.

«Поставил несколько задач по благоустройству 
территории. Обсудили работы по столовой, чтобы 
увеличить ее пропускную способность. Дел еще 
много, времени осталось совсем чуть-чуть. Строи-
телей нацеливаю: не подведите», —  отметил губер-
натор Владислав Шапша после посещения лагеря.
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
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  ○○ инженер-технолог�по�металлообработкеинженер-технолог�по�металлообработке
  ○○ �инженер-технолог�монтажно-сборочного��инженер-технолог�монтажно-сборочного�
производствапроизводства

  ○○ кладовщик�МТОкладовщик�МТО
  ○○ намотчик�катушекнамотчик�катушек
  ○○ �наладчик�технологического��наладчик�технологического�
оборудованияоборудования

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУоператоры�станков�с�ЧПУ
  ○○ токаритокари
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ слесарь�механосборочных�работслесарь�механосборочных�работ
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ мастер�производственного�участкамастер�производственного�участка
НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
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Чем ближе лето, тем больше внимания приковано к Протве. К сожалению, 
река чище не стала —  искупаться не получится. Но свет в конце тоннеля всё 
же забрезжил. Дочка Росатома, компания РИР, кажется, всерьез взялась за 
изношенные очистные сооружения.

Нет, чуда за несколько месяцев нам 
не обещают, ведь проблемы, вызванные 
многолетним отсутствием капитальных 
ремонтов, по щелчку пальцев не ре-
шить. Требуются серьезные комплекс-
ные меры, а это не быстро. Инвестор 
подчеркивает, что в приоритете —  каче-
ство работ. Да и ждать не так уж долго: 
очистные обещают привести в порядок 
уже в ближайшие три года. Конечно, 
хочется видеть, как на них уже вовсю 
кипит работа. Она и в самом деле кипит. 
Просто первый этап —  без которого со-
всем никуда —  это проектирование. За-
чем оно нужно?

Начнем с истории самих очистных. 
Первая технологическая линия была 
введена в  эксплуатацию поэтапно 
в 1960–70-х годах. С тех пор на ней 
шли только плановые ремонты, а се-
рьезных масштабных капремонтов не 
проводилось из-за системной нехват-
ки средств. Почему не хватало денег? 
Руководитель «Водоканала» Илья Во-
лодичев подчеркивает, что все дело 
было в низком тарифе на воду и водо-
отведение, которого не хватало ката-
строфически, поэтому за десятки лет 
не удавалось провести необходимые 
работы.

Вторая технологическая линия чув-
ствует себя прекрасно. Ее ввели в экс-
плуатацию в 2017-м году. И все бы хо-
рошо, если бы не одно «но» —  началь-
ные этапы очистки завязаны на первую 
технологическую линию, которая остро 
нуждается в модернизации. То есть, без 
комплексного подхода тут никуда.

— Мы разрабатываем проект, как на-
ладить нормальную и бесперебойную 
работу очистных сооружений, увязать 
старую и новую линии. Сейчас в прио-
ритете —  выстроить четкую схему рабо-
ты на ближайшие три года, —  поясняет 
Алексей Бобырь, директор филиала РИР 
в Обнинске.

По его словам, планирование —  и есть 
фундамент, на котором будут реализо-
ваны все концессионные обязательства 
инвестора. Кроме того, план, который 
дочка Росатома предоставляла городу 

и который в ито-
ге лег в  основу 
концессионного 
соглашения, учи-
тывал не только 
схемы водоснаб-
жения и  тепло-
снабжения и теку-
щую обстановку, 
но и то, как город 
будет развиваться 
и расти дальше.

Раз уж загово-
рили про очист-
ные, как тут не 

вспомнить про еще одну проблему —  
хозфекальный коллектор? Правда, 
в отличие от очистных, которые при-
ведут в порядок путем модернизации, 
со старым коллектором уже ничего не 
поделать. Нужно строить новый за 1,5 
миллиарда руб лей. Инвестор тоже его 
проектирует, при этом периодически 
проводя срочные аварийные ремонты 
на уже существующем.

Почему на очистных пройдет модер-
низация, не проще ли снести и постро-
ить, что называется, с нуля? Алексей 
Бобырь поясняет: это невозможно, по-
тому что город не может остаться без 
очистных совершенно. Нельзя просто 
взять и все остановить. Важно поэтапно 
решать проблему, шаг за шагом.

— Это можно сравнить, например, 
с операцией на сердце. Хирург его не 
останавливает, пока идет работа. Так 
и  здесь. Очистные —  по сути, сердце 
всех систем водоотведения города. 

Поэтому делаем 
модернизацию 
отдельных частей 
и это длительный 
процесс, —  под-
черкнул дирек-
тор филиала РИР 
в Обнинске.

В Администрации 
Обнинска, где кон-
тролируют работу 
инвестора, подчер-
кивают, что пока 
всем довольны.

— Ко м п а н и я 
оперативно реагирует, работает каче-
ственно. Случившиеся и оперативно 
ликвидированные аварии показали 
РИР в деле, —  можно сказать, что бое-
вое крещение успешно пройдено. Не-
маловажно, что мы уже видим неко-
торые позитивные изменения. Объем 
работ предстоит большой, поэтому мы 
не ждем моментальных результатов, —  
рассказал вице-мэр по коммуналке 
Игорь Раудуве.

Кажется, у города появился реальный 
шанс восстановить работу коммуналь-
ной инфраструктуры. А там и до чистой 
реки недалеко.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ОЧИСТНЫХ.

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

	■ Алексей 
БОБЫРЬ

Всего за 16 лет инвестор вложит в коммунальную инфраструктуру 
первого наукограда 6,8 млрд. руб лей.

3,47 миллиардов руб лей будет вложено в систему водоснабжения 
и водоотведения.

Будет достроен канализационный самотечный коллектор диаме-
тром 1200 миллиметров и протяженностью 3,9 километров.

Будет проведена модернизация очистных сооружений и рекон-
струкция насосных станций 2‑го подъема, обновление изношенных 
водопроводных сетей протяженностью 12,8 км и прочее. Привести 
в порядок очистные планируют в течение пяти лет.

Еще 3,33 миллиарда руб лей будет вложено в модернизацию систе-
мы теплоснабжения. Предстоит реконструкция наиболее аварийных 
участков тепловых сетей, создание резервирующих перемычек, 
реконструкция насосного оборудования и электрооборудования на 
городской котельной.

СПРАВКА

 КАК ЭТО БУДЕТ? КАК ЭТО БУДЕТ?
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20 мая в 16:00 

Отчётный концерт заслуженного коллектива, многократно-
го обладателя Гран-при ансамбля танца «КуПаVа». Художе-
ственный руководитель, заслуженный работник культуры 
РФ Алла Чистякова. 0+

24 мая в 19.00 

Cпектакль «Собачье сердце». В ролях И. Ливанов, А. Богда-
нов и другие.12+

27 мая в 18:00 

Музыкальный центр под руководством Екатерины Булкиной 
представляет программу «Мы из джаза» джазового коллек-
тива «O`5 band».6+

28 мая в 17:00 

Отчётный концерт вокального ансамбля «Наши дети», руко-
водитель Я Половецкая и народного коллектива ансамбля 
эстрадного танца «Звездопад», руководитель К. Ткачёва. 0+ 
Вход свободный.

1 июня в 17:00 

Ждём вас на площади ГДК на Ярмарку детского досуга и от-
дыха «Солнечный круг». Праздник состоится в любую по-
году! Встретим лето вместе! 0+

6 июня в 19.00 

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог- концерт. 18+

12 июня в 16:00 

«30 лет с песней!» —  юбилейный концерт народного кол-
лектива ансамбля народной музыки и песни «Околица». Ру-
ководители, заслуженные работники культуры РФ Татьяна 
и Леонид Резниковы. Вход по пригласительным билетам. 0+

16 июня в 11:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» представляют сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

19 июня в 19:00 

Концерт Ярослава Сумишевского «Мы друг для друга ды-
шим». 12+

30 июня 19:00 

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. 
Бесковой В. П.! Лирическая комедия О. Степновой «Любить 
не поздно». Режиссёр Юрий Дружинин. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры
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— H.pylori —  граммотрицатель-
ная бактерия, которая обитает 
в кислой среде желудка, и ей там 
очень комфортно. Заражение 
как правило происходит чаще 
в  детстве фекально- оральным 
путем (привет, грязные руки). 
Может протекать бессимптомно 
и пациент, возможно, и не узнает 
о носительстве, пока не сделает 
ЭГДС, а там язва или не дай Бог 
рак. Больше всего хеликобактер 
любит поражать антральный от-
дел желудка и луковицу двенад-
цатиперстной кишки.

Но рак желудка можно предот-
вратить, поскольку не менее 90% 
случаев этой болезни обуслов-
лены бактерией H. рylori. Хели-
кобактерная инфекция очень 
хорошо лечится! Своевременная 
диагностика позволяет резко сни-
зить риск развития рака желудка, 
а также язвенной болезни желуд-
ка и двенадцатиперстной кишки.

Какие исследования инфор-
мативны? Возможно сдать кровь 

на IgG H.pylori, если вы впервые 
слышите о такой бактерии и ни-
когда не лечились, плюс в том что 
данный анализ не зависит от при-
ема ИПП, АБ, висмутосожержащих 
препаратов. Делают следующие 
тесты: С13 уреазный дыхательный 
тест с меченой мочевиной и АГ 
в кале H.pylori (методом ИФА).

Для данных тестов есть 2 пра-
вила: не принимать ИПП (любые 
прозолы) за 2 недели до теста, АБ 
и висмутосодержащие препараты 
не принимаем за 4 недели до те-
ста. Важно знать, что данная бак-
терия есть не у всех, она хорошо 
поддается лечению (только анти-
биотики, никаких хелинормов!) 
и риск реинфекции невысокий.

Отвечает врач —  гастроэнтеролог медицинского центра 
«Центр реабилитации» Любовь Андреевна ЛАВРОВА:

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ХЕЛИКОБАКТЕР —  ЧТО ЗА ЗВЕРЬ?ХЕЛИКОБАКТЕР —  ЧТО ЗА ЗВЕРЬ?

«Насколько опас-
ная хеликобак-
терная инфекция, 

и как ее выявляют?»
Татьяна М.
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ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
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20 мая 12.00 

Детское представление. Шоу трансформеров 
на планете пузырей. 0+

22 мая 18.00 

Алексей Брянцев с новой концертной 
программой «Я загадаю тебя». 6+

25 мая 19.00 

Фортепианный концерт, посвященный 
150-летию Сергею Рахманинову. Рёта 

Мацухаси. 6+
01 июня 18.00 

Цирковое представление «От Мышки до 
Мишки». 0+

17 июня 18.00 

Стас Старовой тов. Новый Стендап- концерт 
«Равновесие». 18+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90

Продолжаем знакомить наших чи-
тателей с  врачом эстетической 

медицины, пластическим хирургом 
медицинского центра «Центр реаби-
литации» Сергеем Николаевичем СТЕ-
ПАНКИНЫМ. Сегодня начнем разговор 
о блефаропластике. Об особенностях 
операции на нижнее веко информация 
будет опубликована в следующем но-
мере газеты. Сейчас —  о верхнем веке.

БЛЕФАРОПЛАСТИКА

(удаление грыжи орбитальной жи-
ровой клетчатки).

Цель операции:
Удаление избыточной жировой клет-

чатки орбитальной области, образую-
щей «мешочки» в области верхних век, 
удаление избыточной кожной склад-
ки и, по возможности, разглаживание 
морщин.

Операция проводится под местной 
потенцированной анестезией, амбула-
торно, (после операции пациент уходит 
домой). Вмешательство травматично 
и практически всегда сопровождает-
ся отеками и гематомами (синяками), 
длительность которых зависит от со-
стояния здоровья пациента.

Особенности оперативного вмеша-
тельства.

Верхние веки.
Намечают границы иссекаемой из-

быточной кожной складки. Проводят 
анестезию. Иссекают кожный лоскут 
методом радиохирургии. Последова-

тельно удаляют грыжи орбитальной 
жировой клетчатки. Ушивают кожную 
рану внутрикожным безузловым швом. 
Концы нити фиксируют пластырем на 
переносице и на височной области.

Желательно принести с собой тем-
ные очки.

При проведении операции с потен-
циированной анестезией пациент уез-
жает после операции с сопровождаю-
щим на автомобиле.

На следующий день после операции 
следует явиться на перевязку. Швы 
снимают на 3–5 сутки после операции.

Нежелательные аспекты вмешатель-
ства: 

➊ Неприятные ощущения укола при 
местной анестезии. 

➋ Вероятность послеоперационных 
гематом. 

➌ Отечность в  области операции 
в течение 2–3 дней и более.

Запрещены наклоны вперед, физи-
ческие нагрузки, занятия сексом в те-
чение 3 дней после операции. Обязате-
лен контроль артериального давления.

Послеоперационные рубцы стано-
вятся совсем незаметным через 1–1,5 
месяца после операции.

Записаться на прием к доктору 
Сергею Николаевичу Степанкину —  

специалисту восстановительной 
и эстетической медицины,

пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, 
академику РАПДН,

можно по телефону: (484) 39–43210 
в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЧТОБЫ ВАШИ ГЛАЗА НАЗЫВАЛИ КРАСИВЫМИЧТОБЫ ВАШИ ГЛАЗА НАЗЫВАЛИ КРАСИВЫМИ
ЭСТЕТИКА

МП «Дом учёных» требуется уборщица. 
8–910–915–56–06



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


